

開催日時	平成25年10月31日（金）午後7時30分～午後8時50分		
会場	中郷構造改善センター	出席者数	26人
地域座談会の内容（意見交換等の内容等）			
<p>① デマンドタクシーの乗降場所について、市民体育館と屋内多目的運動場を追加してほしい。</p> <p>→ 乗降場所は会議で決めていくことになるので、そのなかで提案していきたい。</p> <p>② 申請して承認された私道の除雪は、電話で依頼（午前7時～9時）をすることなく、市道の除雪に合わせて実施してほしい。</p> <p>→ 除雪は、市道を優先し通勤時間帯の前にしなければならないので、どうしても後回しになってしまうことがあるが、そこは工夫していきたい。</p> <p>③ 昨年申請したが「1軒だけで公共性が薄い」ということで認められなかった箇所について、市道を除雪する際にそのまま延長する形で除雪してもらえないか。</p> <p>→ 高齢者でもあるので、できるだけ意に添うように善処したい。ただ、除雪協会の業者の能力、予定などを勘案しながら話をさせていただきたい。</p> <p>④ デマンドタクシーの乗車時間帯について、一度逃すと2時間も待たなければならない場合があるので、柔軟に運用できないか。また、長生園まで行ってもらえないか。</p> <p>→ 乗車時間帯や乗降場所については会議にかけて決定しなければならないが、検討したい。</p> <p>⑤ 文化会館周辺の公園は、環境はいいが、椅子、砂場、ブランコなど設備の管理が不十分で使用できないものなどもある。公園の設備の管理について改善してもらいたい。</p> <p>→ 市内の公園のなかには、設備が少し古いものや危険と思われるものがあるので、全体的に整備していきたい。また、児童公園など地域の公園については、市の助成制度もあるので利用していきたい。</p>			

⑥ 寒河江市は山形県の中央に位置し、観光面からも非常に有利な立地条件だと思うので、観光というものを見据えて取り組んでほしい。

→ 今までの寒河江の観光というと、さくらんぼ観光や農業観光が中心だったが、四季を通じてお客様を呼ぶためには、農産物だけでなく、ほかの資源も有効に発信していくことも必要であり、また、食についても磨いていかなければならない。

⑦ 行沢川は「川」になって何十年にもなるが、だいぶぼろぼろになってきた。4、5年前に一部改修してもらったが、今年の豪雨のようなことがあると心配なので、改修の目途を立ててもらいたい。

→ 現場も見ながら、前の経緯なども改めて調べてみたい。

行沢川の改修につきましては平成25年4月に中郷6町会から要望を受けておりますが、現地を調査の結果、農業用ため池扇沼からの排水であるため、土地改良区に対して協議を申し入れたところ「土地改良施設ではない」との返事をいただきました。生活排水路でもないことから、用悪水路としての改修は該当しないこと、また農業用ため池からの排水であることから、寒河江市としましては農業用排水路改修として地元で事業を実施する場合「寒河江市土地改良事業補助金」により支援してまいりたいと考えております。事業の実施体制が整いましたら農林課にご相談くださいますようお願いいたします。(農林課)

⑧ 道具が常備されている常設のグラウンドゴルフ場の整備をお願いしたい。

→ 現在のチェリーランドの施設は、河川敷にあるため道具を保管する建物は建てられないが、チェリーランドで管理することで「常設」ということであれば、前向きに対応したい。

⑨ 市道の側溝の蓋について、3、4年前に修繕してもらったが、まだ、車が通るとやかましい状態なので修繕願いたい。

→ 早急に修繕したい。

⑩ この前の豪雨の際に、家の前の道路から水があふれて入ってきた。直せるものなら願いたい。

→ この前の豪雨のときには市内の色々なところがあふれた。優先順位の高い方からということになるが、現場を見ながら、できればそのようにならないように検討させていただきたい。

⑪ 月曜日が生ごみの収集日になっているが、月曜日が振替休日になることが多い

ので、夏場だけでも火曜日に回ってもらえないか。

→ 広域行政事務組合のクリーンセンターが祝日閉庁になっているので、振替休日の収集ができなくなっております。

クリーンセンターとの協議について検討させていただきたい。

⑫ 下水を流すための工事をしたようだが、地区の全域で工事が実施されるのか。

→ ここは合併浄化槽の区域にしており、合併浄化槽からの排水を農業用水と分離して流すための管を設置している。新たに合併浄化槽を設置し排水を流す場合には、手をあげてもらってその人を中心に管を埋設することになる。そして合併浄化槽は個人でなく市が管理し、各家々の人は市に使用料を払ってもらうことになる。地域ごとに何回も説明会を開催し希望を取ったものに基づいてルート決めて配管しており、そこにつないでもらう仕組みになっている。

⑬ 山から流れる水と田んぼに降った水と国道458号の排水がいっしょに集まってくるので、流末にある農道の砂利が流された。今回農道の修繕をしたとしても、水が集まってくることを改善しない限りまた流される。担当が土地改良区か農林課かわからないが根本的な改善をお願いしたい。

→ それぞれの部署が役割を分担、整理してもらわないといけないかもしれない。また1つの部署ではできないかもしれない。農林課や土地改良区とも話をさせていただきたい。

豪雨に伴う農道の修繕につきましては、市の災害復旧事業を活用して修繕を行っていただきたいと考えております。また、水路の改修については「寒河江市土地改良事業補助金」を活用していただきますとともに、改良区にも同様の制度がございますのであわせて活用されればと考えております。(農林課)